

Tema: Cooperativismo : ¿ Es una posibilidad para el desarrollo económico del país?

Deponente: Ricardo Currás Castro

1. Presentación

*Muy buenas
Días! estudiantes
concurriendo a la escuela
quitar, miembros del
grado, tener mala
idea*

Damas y Caballeros ! Muy Buenos Días !
Mi nombre es Ricardo Currás Castro, estudio en la escuela
Bilingüe Padre Rufo y curso el décimo grado del nivel superior.

En el día de hoy les voy a hablar sobre el tema: Cooperativismo ¿ Es una posibilidad para el desarrollo económico del país?

2. Introducción

Dentro de este espacio se podrán enterar de los problemas sociales y económicos que atraviesa Puerto Rico como también de la importancia, las metas y propósitos que persigue esta filosofía de vida para beneficio colectivo e individual de los socios y del pueblo.

3. Cuerpo del discurso

A.) La importancia del cooperativismo en el ser humano y en una sociedad democrática.

*En una época
mientras
para que digas*

Un argentino llamado Francisco Medina dijo que la cooperación no es una de esas ideas que surgen espontáneamente en la sociedad sin antecedentes ni parentesco, sino que es el eslabón de una larga cadena o el capítulo de un gran libro.

Amigos y amigas

Señoras y Señores!

Mediante el transcurso de mi investigación sobre el tema pude notar que a través de las épocas, el cooperativismo ha sido significativo para el progreso humano. El cooperativismo es un instrumento lógico para corregir la pobreza material y espiritual de nuestro pueblo; es taller de democracia participativa que estimula la igualdad y el beneficio colectivo. Este ideal de vida *que* representa una entrada amplia y dinámica de las masas populares *revisando* creando sus facultades creadoras como la confianza en sí mismo, la iniciativa, la responsabilidad y la participación, por tanto debe llegar a ser uno de los medios más valiosos para la solución del problema global de la isla.

B.) Los problemas sociales y económicos que atraviesa Puerto Rico donde estos males podrían ser solucionados por el movimiento cooperativista.

→ al igual que otros países
Puerto Rico pasa por una serie de problemas como lo son: la criminalidad, el desempleo, el alcoholismo, las drogas (entre otros tal vez podríamos mencionar el lucro), problemas que nos llevan a un círculo de pobreza extrema, tanto para la subsistencia física, como en la formación de la personalidad individual y colectiva. Me pregunto, ¿Qué podríamos hacer?, o mejor ¿Quién los podría solucionar?: Mi gente, **el cooperativismo**. Este movimiento debe penetrar en todos los aspectos y sentidos de nuestra vida económica y social **creando empresas de servicio común** donde se **auge la producción** y se proceda a una **distribución equitativa** y ayude al pueblo a conocer visiblemente la obra de gobierno. En los últimos años este movimiento ha estado dormido, **¿A qué se deberá?** En mi opinión hay muchos factores y personas que no lo aceptan o lo contradicen, **pero sin embargo, en este ideal de vida hay una gran fuerza escondida**; es como un gigante dormido que si se despertara podría cambiar el futuro de Borinquen. Las experiencias con las cooperativas ilustran claramente que la organización cooperativista puede ofrecer gran ayuda y mejorar nuestra economía, como es en el caso de la Segunda Guerra Mundial donde éstas mostraron su potencial de ayuda mutua y yo opino que si allí floreció aquí podría implementarse una saludable socialización de todos los sectores económicos.

C.) ¿Qué debe hacer el puertorriqueño y que necesita el cooperativismo para que sea más eficaz y duradero en la Isla?

En la medida en que haya una integración contagiosa y el puertorriqueño obtenga una educación cooperativa bastante sólida logrará mayor fortaleza, eficiencia operacional y proveerá al movimiento una coordinación adecuada que a tal paso pueda inyectarle el grado de positivismo necesario al sistema para impulsarlo a una etapa evolutiva superior. Para que el regulador de la economía pueda ser más eficaz y duradero en la isla, le compete estudiar y pensar en los modos que puede ayudar a hacer unos cambios radicales en lo social y económico, y aparte de eso se necesita toda clase de trabajadores, técnicos y profesionales que dediquen su tiempo y que además logren unos caminos de esperanza donde se construyan principios y modelos triunfantes que se confíen en la dignidad y en la solidaridad humana.

Se debe saber al público que ellos son también imp.

4. Conclusión

Hermanos de esta patria
(Público que me escuchó el que tenga vida aquí que viva)
lo que voy a decir
Vivimos en un mundo donde cada día los países se hacen más monstruosamente poderosos y a la vez manipuladores del ente humano, aplastando la libertad y reprimiendo las conciencias con una crecida vigilancia y represión mientras que la filosofía de vida afirma la libre adhesión y la voluntariedad plena. Entre otros propósitos enseña al ser humano a servirse con independencia de las cosas, de modo a que le ayuden a ser más capaz y útil en la sociedad.

Por eso hoy a ustedes aquí les hago un llamado especialmente a tí niño, a tí joven no le des nunca sueños a tus ojos ni a tus párpados adormecimiento con la ayuda de Dios (perdonando las ideologías religiosas), y colabora incansablemente para que el cooperativismo sea esa alternativa de progreso que necesita mi nación, Puerto Rico.

a seguir
Hay una cita que yo preparé con motivo de este certamen y que resume todo lo que he expuesto. La cita es la siguiente:

"La vida tiene los mejores ingredientes: la mujer, el hombre y la cooperación."

Muchas Gracias!
y estas son las razones
para un desarrollo económico
mucha mujer y el triunfo en
que se lleva a cabo una nación

Legenda al pronunciar:
(colores)

- Calma (lentitud)
- Fuerza al pronunciar
- Suspense y ligallo al pronunciar
- Entusiasmo y proyección impetiva
- Preguntas y un alto al pronunciar
- Eliminado

Transmisión:

U.F.Ve/23 nov./3:00hr.

Ismaci Ramirez
P.O. Box 1331
Orcovis, P.R. 00720-1331
Tel 867-2156

Zuliana Linda Hurtado
Transición Juvenil hacia el 2000
Calle La Marina
Edificio Santa Rita 2do piso
Por la mar, Estado Nueva Esparta
Venezuela

domingo - 6-8

Telefono 004
0115895-614656

Emisora Radio Oriente
720 AM.

Isla de Margarita.